
PV 17 mai 2024 
Assemblée Générale des enseignants du district SPVal de Martigny 
Salle bleue Riddes 

 

1. Ouverture de l’assemblée et mot de bienvenue du Comité 
• Ouverture de l’assemblée par les co-Présidentes : Justine Panchaud et Inès 

Produit. 
• Une minute de silence est observée pour les membres ayant été touchés 

par le deuil ou la maladie durant cette année. 
• Remerciements pour les secrétaires Camila Fai et Isabelle Dorsaz pour 

l’école des deux Rives. 
• Le contrôle des présences est effectué par l’intermédiaire d’une liste à 

signer. Il y a 114 participants. 
• Présentation de l’ordre du jour et approbation à l’unanimité. Ajout d’un 

point à Résolution 

2. Intervention d’un membre de la commune de Riddes 
• Remerciements pour sa présence 
• Prise de parole de Christel Duc, présidente de la commune de Riddes 

o Fait un bref clin d’œil à IKEA (10ème magasin) (300 emplois) 
o Parle de la Tzoumaz et les problèmes qui en sont liés 
o Elle explique que la presse parle également du début de chantier du 

moulin. 
o Riddes, quelle est cette commune ? 

§ Population s’accroît 
§ Lieu convivial, accueillant 
§ Tessiture remarquable (plaine au mont gelé) 
§ Endroit stratégique, on traversait le Rhône à cet endroit. 
§ 1960 : construction des mayens (touristique àTzoumaz 

2005) 
§ Registre culturel : Riddes perd son attractivité. (1980) / Foire 

de Riddes en septembre 2024 / délégué culturel engagé en 
2022 / Energie / … 

• Remerciements pour Christel Duc. 
• Remerciements à la commune de Riddes pour le vin de l’apéritif. 

3. Approbation du procès-verbal de la dernière assemblée 
• PV de la dernière assemblée envoyé par e-mail après la convocation 
• Approbation du PV par l’assemblée à l’unanimité 

 



4. Comptes 2023 
• Les comptes sont présentés par Sylvie Rossier la caissière.  

o La fortune de l’année précédente est de 13’798.05 fr.  
o Le total des dépenses s’élève à 2592 fr. 
o L’avoir de l’association au 17 avril 2023 s’élève à 11’260.40 fr.  

• Remerciements pour Sylvie. 

5. Rapport des vérificateurs des comptes 
• Rapport des vérificatrices des comptes, Maryline Claivaz et Marie-Laure 

Tindom, lu par Maryline Claivaz.  
• Les comptes sont acceptés à l’unanimité. 
• Remerciements pour Marie-Laure Tindom. Elle démissionne cette année. 

Remise d’un présent. 
• Remerciements pour Jessica Becquelin-Arlettaz pour la prise de poste. 

L’assemblée applaudit cette nomination.  

6. Postes à repourvoir 
• Pauline Perrion laisse sa place en tant que représentante des écoles de 

Fully. Remerciements à Pauline. Vidhya Philippon reprend son poste. 
• Bernard Chambovey prend sa retraite, représentant des écoles de 

Bovernier. Remerciements pour Bernard Chambovey 
• Recherche d’un représentant des écoles de Bovernier 
• Justine Panchaud démissionne du poste de la commission culturelle du 

district de Martigny. Remerciements pour Justine Panchaud 
• Recherche d’un représentant à la commission culturelle 
• En 2027 : L’assemblée des délégués de la SPVal sera sur notre district. 

o 2025 : secrétaire 
o 2026 : Vice-président (recherche de scrutateurs) 
o 2027 : Président 

• Postes à repourvoir 
o 1 représentant à la commission culturelle 
o 1 président à l’AD de 2027 
o 1 représentant au comité de district pour les écoles de Bovernier 

• Ines remercie les enseignants pour leur investissement. 

7. Rapport des co-présidentes 
• Courrier donné en main propre par chaque chef de centre. 
• Les idées foisonnent. 
• Projet de visibilité pour les jeunes enseignants. 
• L’école de Saxon présente quelques problèmes. La SPVal se montre 

présente par mail pour les aider. 



• Le comité composé de 12 membres se réunit trois à quatre fois dans 
l’année. 

8. Rapport des diverses commissions 

Commission de la CIM 

• Cahier des charges du personnel enseignant 
• Réflexion autour du plan de scolarité (maintient de la dernière 

semaine de juin) 
 

Commission PF 
• Tous les districts sont représentés 
• Alexandre Dayer reprend la présidence. 
• Première séance : 17 mai 2023 à Fully 

o Préparer, accompagner, enseigner apprentissage du cycle 1 
• Deuxième Séance : 28 septembre 2023 à St-Maurice 

o Préparer, accompagner, enseigner apprentissage du cycle 1 
§ Merci à Anne Paccolat pour les éclaircissements 

o Identification des domaines clés 
o Amélioration des attributions des stages et de la 

communication 
o Possibilité de communiquer par email avec la commission des 

PF. 

Commission pédagogique 

• Premier mandat à nouveau cahier des charges (modifications) 
• Deuxième mandat à renouveler le contrat de déontologie (teams) 
• Prochaine étapes àobserver et analyser les moyens d’enseignements 

o PER, MER (Allegro, L1, L2 et L3) 

Commission culturelle 

• Le 4 mars à sortie raquettes 
• Le 25 mars à meurtre et mystère 
• Le 26 octobre à voyage au Maroc (25 personnes) 
• Projets pour 2024-2025 

o Le safran de Mund (septembre 2024) 
o Voyage au Pays basque (octobre 2024) 
o Fort de Chillon (mars- avril 2025) 
o Sondage/recherche d’artistes enseignants (arts plastiques et 

musique) pour une expo ou prestation 
o Philippe Martin : info@spval.ch / 079/580 24 44 



• Justine Panchaud motive la salle avec une courte explication.  

9. Résolution 

• Ines donne la parole à Sylvie et Suzanne 
• Suzanne explique une situation 

o Élève avec 20 périodes de soutien non permanent. 
o La classe s’est plaint. Situation trop compliquée pour les élèves. 
o Placé provisoirement au CPTG à Martigny et ensuite à 

Dombosco. 
o Je ne suis sûrement pas toute seule. 
o À la suite du départ de cet élève, elle se rend compte qu’elle ne 

connait pas son groupe classe, ses élèves. 
• Moyens pour créer un climat de classe propices aux apprentissages 

o Intégration des élèves CPS 
o Un seul élève peut perturber tout le fonctionnement de la 

classe 
o Les situations de burn out chez les enseignants accroîssent. 
o … 

• Présentée à la prochaine assemblée des délégués de la SPVal, le 25 
mai 2024. 

• Acceptée à l’unanimité. Le soutien est présent. 

10. Rapport du Président de la SPVal 
• Rappel 

o Cotisation de 30 francs par mois 
o Accès aux avantages et services : SPVal + SER – Educateur + FMEP 
o Cotisation remboursée avec des rabais 
o Solidarité et défense de son métier 
o Partenaire selon la liste 
o Propositions des membres 
o Contrat avantageux à Concordia 

• Fonctionnement interne 
o Anne-Marie Mesiano 

§ Administration et finances 
§ Transition en 23-24 
§ Modifications et finalisation en 24-25 

o Philippe Martin  
§ Secrétariat 
§ Transition en 23-24 
§ Modifications et finalisation en 24-25 

• Membres SPVal 



o Annoncer les changements : 
§ Retraite 
§ Maternité - paternité 
§ Années sabbatiques 
§ Autres 

o  « Recruter » les nouveaux collègues 
§ Tous les membres 
§ Personnes de contacts 
§ Délégués SPVal - FMEP (concours) 
§ Comités 
§ La SPVal a besoin de toutes et tous ! 

• Infos et dossiers SE 
o GT évaluation 

§ Annualisation 
§ A suivre… 

o GT cahier des charges 
§ Modification de 2006 
§ Frein sous l’ancien chef de service et chef de département 
§ En attente de la suite du travail du groupe 
§ Pression des deux grands chefs, ils aimeraient qu’elle soit 

officielle lors de la prochaine rentrée 
o GT temps travail 

§ 32 à 30 périodes (Cycle 1 et cycle 2) 
§ 26 à 25 périodes (cycle 3) 
§ Attention aux pourcentages des heures hors classe. (Champ 

de collaboration) 
§ Les pourcentages de travail hors classe, ne sont pas les 

bienvenues 
§ Les médiateurs ont des heures en moins 
§ Les titulaires ont une rémunération 
§ Les 15 minutes avant l’école sont à disposition de l’école et 

pourraient être comptées dans le champ de collaboration. 
o Gpil Remplaçants 

§ Phase pilote 
§ Sur Conthey avec des PFs 

o Généralisation des ERVE 
§ Monthey n’a pas besoin 
§ Partout 

o 2 jours jokers 
§ Evaluation de la première année 

o Plein temps 32 à 30 périodes  
§ Amène quelques complications 



§ FAQ en attente… 
§ Proposition des enseignants devaient être évaluées 
§ Plein temps au CO : 26à25 

o Plan de scolarité 2025 à 2029 
§ Publiés, donc disponibles 
§ Rappel des décisions du conseil d’état 
§ Peu de modifications possibles 
§ Beaucoup de propositions 

• Projet DEF – SE 
o Introduction des nouveaux ME 

§ Musique allegro 
§ MER L1 
§ Numérique 
§ Capacités transversales  

• Attention au remplissage de la grille horaire 
• Pas encore déterminé de la façon dont ça va être fait 

o Français  
o ISM : attestations FCE 

§ Possibilité de déposer sur ISM 
o Remplacement : annualisation 19 semaines dans un établissement 

scolaire ISM. 
• Nouveaux engagements 

o Inspectorat à la rentrée 24-25 : 3 changements 
o Conseiller-ère Pédagogique Arr. 4-5 
o Enseignant Ressource Arr. 1-2-3 

o Directions ou adjoints  
§ Ajout de périodes 

• Infrarouge 
o Prof, mission impossible ? 
o Possibilité de revoir l’émission (RTS) 

• AD SPVal 
o Ordinaire / sans invités horaire adapté 
o  Message SER - CPVAL - FMEP 
o  Participation importante des délégués 
o  Résolutions : districts -> SPVal 
o  Transmission au DEF-SE : séance en juin 



• Infos & Dossiers 
o Point de situation 
o 1,5% renchérissement sur 1,7% 
o Assurance APG 405j à730j (SVICA) 

§ 01.01.2024 
§ Accumulation pendant 3 ans 
§ 01.01.2025 : l’état du valais va assurer 720 jours ? 

o Recherches : présidence et secrétaire général 
o AD FMEP 9 novembre 2024 

§ Modifications : statuts / organisation / délégation 
• Offres FMEP 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

• Calendrier 
o AG des districts SPVal du 12 au 30 avril 2024 

§ CC SPVal du 2 mai 2024 
o AD SVal 25 mai 2024 à Sion 

§ CC SPVal du 6 juin 2024 
• Remerciements pour Olivier. 

11. Divers 
• Remerciements à Olivier Solioz pour ces éclaircissements et son travail. 
• Remerciements pour la commune de Riddes et la conciergerie pour la mise 

à disposition et la préparation de la salle. 
• Remerciements à la boulangerie « La Gourmandine » pour l’apéritif. 
• Remerciements pour la commune de Riddes pour le verre de l’amitié. 
• Remerciements à Christel Duc pour sa présence. 

 
Justine remercie les personnes présentes et clôt l’assemblée à 19h10. 
 

Isabelle Dorsaz 
Camila Fai 


